l'union

6 Société et Culture

Examens de fin d'année/Entrée en 6e

Les résultats proclamés hier matin

F.S.L.

Libreville/Gabon

Tous les centres d'examen affichent désormais leur verdict. Chaque élève étant désormais sur l'établissement d'enseignement secondaire où il devra poursuivre sa scolarité.

TRES attendus, les résultats de l'entrée en 6e sont

connus, depuis hier matin, sur l'ensemble du territoire national. Les centres d'examen affichent désormais leur verdict. Chaque élève étant désormais fixé sur l'établissement d'enseignement secondaire où il devra poursuivre sa scolarité.

Selon les informations recueillies auprès de la direction générale des examens et concours (DGEC), ils sont 22 601 à s'admettre cette année, avec un taux de 47,63% contre 45,13% l'année dernière.

On sait également que l'entrée en 6e ne s'obtient pas une fois le Certificat d'études primaires (Cep) en poche, mais plutôt à la suite de la moyenne faite entre la note obtenue au Cep et celle de la 5e année

du primaire. Ce n'est que dans ces conditions qu'un élève est désormais déclaré admis à franchir le seuil de l'enseignement secondaire. Nous y reviendrons.

Quelques élèves manifestant leur joie à la suite de la proclamation des résultats.



Santé/Quinzaine de la pharmacopée et de la médecine traditionnelle

Une invite aux soins par les plantes

F.B.E.M

Libreville/Gabon

OUVERTE depuis le 23 août dernier, la «Quinzaine de la pharmacopée et de la médecine traditionnelle» suit son bout de chemin, à l'Institut de pharmacopée et de médecines traditionnelles (Iphametra) de Sibang, dans le 6e arrondissement de Libreville.

Organisée par des regroupements de médecins tradidont tionnels. thérapeutes permanents de l'Iphametra, cette semaine vise d'une part, pour ces derniers, à entrer de belle manière dans la célébration de la Journée mondiale de la médecine traditionnelle. prévue le 31 août prochain, et à réaffirmer, d'autre part, l'importance de cette médecine au sein de la société gabonaise.

Au menu de chaque journée, de 8 heures à 18 heures en-



Les participants souhaitent voir plus d'affluence.

viron, des expositions et ventes de remèdes dans la dizaine de stands dressés dans le préau de la structure. Mais parfois aussi, de sortes de consultations qui précèdent l'achat, et que les marketteurs accompagnent de conseils à l'endroit des clients, hélas pas toujours nombreux.

Hypertension, faiblesse sexuelle, diabète, rhumatisme et autres hépatite B et C, peu de maladies semblent résister aux soins des thérapeutes, qui se veulent pourtant rassurants sur la qualité de leurs produits. "Le Gabonais c'est quelqu'un qui, s'il ne trouve pas une solution avec le produit que vous lui présentez, ne reviendra plus jamais. Je ne peux donc prendre aucun risque en trichant sur la qualité de mes médicaments", a martelé Paul Okouma, tradithérapeute, responsable du cabinet OK 56, un de ceux présents sur les lieux.

Et le Dr Henricaise Mapala, thérapeute du MHV2-Deuxième vie pour l'homme

malade-, parallèlement technicien de santé à l'hôpital de Nkembo, d'aller dans le même sens. Ce, en nous présentant des piles de dossiers de malades ayant été internés, puis ressortis guéris de plusieurs maux, grâce à ses remèdes. Et même si beaucoup d'acheteurs sont majoritairement d'anciens malades ayant déjà expérimenté les soins, il s'y trouve des personnes curieuses, qui se disent séduites par l'alternative de la guérison par les plantes. Le cas de Genéviève Obiang, la cinquante, rencontrée au travers des étalages. "Je n'ai jamais essayé ces soins, mais je compte le faire. C'est une voisine qui m'a

parlé de cette exposition. J'ai

trouvé un produit contre le mal dont je souffre, mais c'est un peu plus coûteux que ce que j'ai sur moi. Je vais à la maison, et je vais revenir le prendre", a-t-elle confié.

Au-delà de l'affluence que les thérapeutes reconnaissent "moindre que celle des deux précédentes expositions", en 2012 et en mai dernier, la justifiant par "la semaine intense que vit Libreville en termes de manifestations", c'est surtout le message de l'existence d'une médecine traditionnelle gabonaise en particulier, et africaine en général, qu'ils souhaitent transmettre aux visiteurs, comme l'a laissé entendre Paul Okouma: "Le Gabonais aime bien tout ce qui vient d'ailleurs...Mais il lui faut comprendre que nous avons une médecine à nous, qui porte des fruits, avant même que l'Occident ne nous apporte la sienne".

Allant plus loin, Henricaise Mapala, qui a reconnu l'existence de "charlatans"-trompeurs- au sein de leurs corporation, "comme dans toutes professions", et qui contribuent à détourner les malades des soins par les plantes, en appelle au ministère de tutelle pour engager une cure au sein de leur communauté. Il a conclu en appelant les uns et les autres "à faire un tour", et voir ce qui se trame du côté de la Quinzaine de la pharmacopée à l'Iphametra.



Photo-journalisme

Désirey Minkoh, prix "Star for quality "

F.S.L.

Libreville/Gabon

Par le biais de l'agence d'images qu'il dirige, Afrik'images agency, ce photo-journaliste s'est vu décerner cette distinction internationale qui lui sera personnellement remise pendant le congrès annuel de l'Isaq à Genève en Suisse, du 19 au 20 septembre prochain.

POUR la qualité de ses produits, et bien d'autres critères d'excellence. Désirev Minkoh vient, à nouveau, de se voir tisser des lauriers. Afrik'images agency qu'il dirige depuis des années, reçoit le trophée "Isaq" dans la catégorie or, par l'organisa-tion Business initiative directions (Bid). "Je dédie ce prix aux jeunes de mon agence, qui ont cru en ce projet, malgré les difficultés inhérentes à une jeune entreprise comme la nôtre", a déclaré Désirey Minkoh.

L'agence Afrik'images a été sélectionnée pour recevoir ce prix international "Star for quality" qui sera remis à Désirey Minkoh pendant le



Désirey Minkoh, recevra le prix le 19 septembre prochain, à Genève en Suisse.

congrès annuel de l'Isaq à Genève en Suisse, du 19 et 20 septembre prochain. A ce qu'il paraît, le choix du lauréat s'est fait sur la base du résultat d'analyses réalisées par les "entrepreneurs et experts en qualité", supervisés par le Bid.

Le vote du champion est organisé par courrier, internet ou par les entreprises en s'appuyant sur les préalables tels que les principes du QC 100, la satisfaction de la clientèle, le leadership, la technologie, la formation continue et les stages, les résultats d'affaires, ISO 9001

En plus de l'enquête, le Bid réunit des informations en provenance de diverses sources telles que les moyens de communication (presse, radio et télévision), les recommandations d'entreprises et d'organisations, les agences de publicité, les salons et expositions, les chambres de commerce et les ambassades

Le trophée Isaq est donc décerné à chaque organisation, en tant qu'entité unique, afin de récompenser le leadership, la qualité, l'innovation, l'excellence, la technologie, le service au client et le prestige

INFORMATION AUX FOURNISSEURS

Dans le cadre de sa politique d'achat, Total Gabon informe les fournisseurs de la création sur son site institutionnel <u>www.total.ga</u> d'une rubrique en ligne dédiée à la "Supply Chain".

Vous trouverez les informations sur :

- Le processus en vigueur à Total Gabon qui peut vous permettre de travailler avec notre société (pré qualification des fournisseurs).
- Les différentes étapes du processus d'appels d'offres, ainsi qu'une liste actualisée des appels d'offres potentiels de Total Gabon.
- Les douze règles d'or de Total Gabon applicables en matière d'Hygiène, Sécurité et Environnement.